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央行：指导商业银行依法有序调整存量个人住房贷款利率
中国人民银行近日表示，将因城施策精准实施差别

化住房信贷政策，继续引导个人住房贷款利率和首付比
例下行，更好满足居民刚性和改善性住房需求，并指导
商业银行依法有序调整存量个人住房贷款利率。据介
绍，下半年，中国人民银行、国家外汇管理局系统将精
准有力实施宏观调控，加强逆周期调节和政策储备，扎
实推动经济高质量发展。

我国已确定 125个国家区域医疗中心建设项目
截至目前，我国已确定五批 125 个国家区域医疗中

心建设项目，覆盖所有医疗资源薄弱省份。同时，全国
组建 1.5 万个各种形式的医联体，远程医疗覆盖所有地
级市。统计数据显示，2022 年，全国 87.71%的县级医院
达到医疗服务能力基本标准。截至 2022 年底，全国累
计达到服务能力标准的乡镇卫生院和社区卫生服务中
心超过 3 万家。

全国近九成高速公路服务区已建设电动汽车充电设施
近日举行的交通运输部例行新闻发布会介绍，截至

今年 6 月底，全国已有 5931 个高速公路服务区建设充电
设施，占全国高速公路服务区总数的 89.48%；全国高速
公路服务区累计建成充电桩 1.859 万个，覆盖 2.9 万个小
型客车停车位，高速公路服务区充电基础设施网络日益
完善。

增长近四成！云南铁路暑运首月发送旅客超 1000万人次
据悉，今年暑运以来，云南铁路客流持续高位运

行。7 月 1 日至 31 日，国铁昆明局累计发送旅客 1083.8
万人次，单日发送最高 42.1 万人次，日均 34.9 万人次，暑
运首月旅客发送量较 2022 年同期增长 36.6%，创历史新
高。省外直通热门方向集中在北京、上海、广州、成都
等地区，省内热门到站主要是大理、丽江、普者黑、西双
版纳等旅游热门目的地。
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《封神第一部：朝歌
风 云》千 呼 万 唤 始 出
来，此时距离其 2014 年
项 目 启 动 ，过 去 近 十
年 。 此 间 有 慢 工 细 活
的追求，也有迫于无奈
的 延 误 。 所 谓 十 年 树
木百年树人，电影则是
个快消品，经不起太多
的 雨 打 风 吹 ，别 说 十
年，三五年就是一茬新
天地。

2014 年对国产电影
来说，是黎明前最后一
个暗时，《变形金刚 4》
以 19.76 亿战绩问鼎年
榜，之后中国电影票房
冠 军 宝 座 再 没 给 好 莱
坞机会。前段适逢《变
形金刚 7》上映，6.5 亿已是好莱坞年
内 第 二 好 业 绩 ，而 我 们 的 历 史 总 榜
上，前二十强只剩下《复仇者联盟 4》
一根好莱坞独苗。遥想当年，国产片
2012 年由《泰囧》始拔头筹，是年的季
军，正是乌尔善的《画皮 2》。

《封神第一部》对乌尔善来说，可
谓十年一剑；对于国产电影来说，另
有厚重使命。国产片看似由黑马《泰
囧》率先破局，但真正抗衡好莱坞的，
却是与之对标的“东方新魔幻”。“东
方新魔幻”始于 2008 年的《画皮》，一
度差点被陈嘉上另起炉灶的《画壁》
自毁，好在乌尔善接力《画皮 2》，力压

《碟中谍 4》《少年派的奇幻漂流》《黑
衣人 3》等好莱坞大片，为年终黑马

《泰囧》的冲顶创造契机。随后“东方
新 魔 幻 ”一 度 成 为 中 国 影 市 拳 头 产

品，涌现徐克《狄仁
杰》、许 诚 毅《捉 妖
记》、郑 保 瑞《西 游
记》和 周 星 驰《西
游》等 系 列 ，其 中

《西游·降魔篇》《捉
妖记》以及《哪吒之
魔 童 降 世》都 曾 问
鼎年榜甚至是历史
冠军。

陈 凯 歌 当 年 在
《妖猫传》受质疑时
不 无 卑 微 地 辩 护 ：
自己只是想为中国
电 影 工 业 做 点 事 。
大 家 当 时 只 看 到

《妖 猫 传》票 房 不
佳 ，少 有 人 留 意 到
他 此 话 背 后 的 深
意。什么是电影的
工 业 化 ？ 笔 者 以
为 ，一 个 是 专 业 的
制 作 环 境 ，一 个 是
整 体 的 制 作 水 准 ，
一个是进步的制作
理 念 ，还 有 最 重 要
的一点是文化价值
的输出。国产电影
近年在技术和票房
上 一 步 步 实 现 飞
跃 ，但 基 本 还 停 留
在开疆拓土和实验
爬 坡 阶 段 ，远 没 达
到 工 业 化 的 平 流
层。尤其是对标好
莱 坞 的“ 东 方 新 魔
幻”，除了动画黑马

《哪吒之魔童降世》
横 空 出 世 ，此 前 按

照千里马来规划的《狄仁杰》《捉妖
记》《西游记》和《西游》系列都跑不动
了。

多年来，在“东方新魔幻”跑道上
坚持马拉松的，唯乌尔善一人。乌尔
善虽不是“东方新魔幻”的创始者，但
自从他接棒《画皮 2》后，似乎找到了
导演生涯的目标和使命。如果说《画
皮 2》是搭了《画皮》团队的便车，那随
后的《鬼吹灯之寻龙诀》，便可见其东
方美学与好莱坞技术的媾和。在经
历了与香港团队和好莱坞团队的历
练后，乌尔善更明确“东方新魔幻”的
方向，于是有了史诗《封神》三部曲以
及新近发布的《郑和下西洋》系列。

从《封神第一部》的完成度来看，
乌尔善初步实现了既定目标，影片视
觉波澜壮阔，故事汹涌澎湃，伏笔摄
人心魄。故事并没有拘泥于各种旧
文本的负累，也没有陷入大多传统文
化改编的沉疴，而是在大刀阔斧与细
针密缕间有破有立，将当代人的理念
注入到传统故事的诠释中。想当年

《画皮》系列的成功，也正是基于现代
理念之于传统故事的注入和激活，将
三角情的调和作为故事的底色，结果
出奇制胜地引发广泛共情。《封神第
一部》最大的改编在于妲己不再是受
命为祸人间的红颜祸水，而是知恩图
报 的 狐 妖 上 身 ，纣 王 杀 兄 弑 父 的 上
位，皆是其心性所致，狐妖只是做了
他的知己和工具。

这样的大刀阔斧，有“投其所好”
的诱因——毕竟在一个女性主导的
电影市场，相比红颜祸水，一个由健
美的费翔化身的暴君，远比妖媚来得
有看头。原著将“其兴也勃焉，其亡
也忽焉”归罪为纣王残暴，引发天谴，
很 多 人 物 闪 入 闪 出 ，故 事 性 并 不 完
善。好在鏖战双方神通都了得，也就
有了经久不衰的魅力。改编后弱化
妲己祸乱，强化纣王自主意识，与此
同时对正方团队也进行弱化处理，不
仅姜子牙失去神通，哪吒和二郎神也
是降智的搞笑咖。全新的化学反应，
奔向你我熟悉又陌生的未知。

《封神第一部》的叙事逻辑非常
清晰，一如信乐团唱《死了都要爱》：
先用一场壮阔的攻城战抓住观众眼
球，以示其史诗片的高调和诚意，然
后转入步步为营的叙事。第一部主
打朝歌政局的动荡，把姬昌、姬发父
子放在伦理的铁板上反复炙烤，一点
点磨破他们按捺的反骨。开局各方
势力的登场略显凌乱，尤其申公豹和
姜子牙在大殿的第一面草率了些，好
在从“四子弑父”那场戏开始，伦理话

题如捆仙索牢牢束住观众眼球，也让
全片有了一副暗黑的骨架。故事的
最后，姬昌父子灵与肉都皮开肉绽地
逃回西岐，观众在彩蛋的安抚和垂钓
中意犹未尽、悻悻离场。

《封神》三部曲自发布起一直对
标《魔戒》三部曲，但从死士眼球拉开
的 第 一 个 画 面 伊 始 ，对 标 的 显 然 是

《权力的游戏》。从它弱化“红颜祸
水”而强调“纣王暴政”的自主性，以
及死人的速度和伦理冲击等均可见，
这是《权力的游戏》的群殴打法。然
而这种对标往往毁誉参半，好处是捆
绑高点迅速抢占阵地，风险是一旦站
不稳将跌得惨。《封神第一部》对《权
力的游戏》吃得够透，加上“封神”故
事本身的厚重，故事性的对标不太吃
亏，视觉和审美也不落下风。但要拿
它跟当年《魔戒》的开创性死磕，就不
是一两个段位的差距了。

话说回来，现如今拿《魔戒》的技
术和理念去拍一部《魔戒 4》，除非故
事够绝，视觉上已难再博人眼球。《封
神第一部》虽不像《魔戒》三部曲那般

“久远”，但雪藏这些年，电影江湖已
然翻天覆地。好消息是，好莱坞对中
国影市已不足为患；坏消息是，影视
的审美迭代太快，十年前精心规划的
美术场景，在经历近年《长安十二时
辰》等一系列古装剧的美术升级后，
优势已经不再立竿见影。

对于乌尔善来说，《封神第一部》
是不容有失的关键一战，否则不仅已
制作完成的后两部会打水漂，接下来
要对标《加勒比海盗》的《郑和下西
洋》系列也将面临冲击。中国影市已
多年没人扛起“东方新魔幻”这杆大
旗了，而在此前，除了《流浪地球》系
列保留第三部的生机，其余诸多工业
系列皆已折戟沉沙。从这个维度上
来说，《封神第一部》不仅仅是乌尔善
必须承受之重，也是“东方新魔幻”乃
至整个中国电影工业必须承重的命
题。

不管《封神》三部曲最终命运如
何，乌尔善都完成了中国电影工业的
三部连拍史诗壮举。就算在电影业
更发达的好莱坞，也很少有电影能够
实现三连拍的愿景。一来资金安全
不允许，二来创作者体能吃不消，因
此绝大多数三部曲或系列作品都是
分开拍的，或是见好再拍。《魔戒》三
部 曲 曾 以 286 天 的 连 拍 周 期 傲 视 群
雄，这一纪录如今被乌尔善 342 天的

《封神》三部曲甩在身后，而且好莱坞
有 8 小时工作制和周歇护航，咱们是
加班加点习以为常。

《封神第一部》：这一笔是厚重的，也必须承重
助力高考

“爱心送考”如约而至

——见第2/3版
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▶近日，大理市公安局巡
特警大队开展警务实战技能专
项训练，参训民警在武警教员
的指导下开展狙击步枪射击、
长短枪互换射击等科目训练。
训练结合日常巡逻、应急处突
和重大安保工作实际，开展武
器警械使用、徒手控制带离、反
恐防暴等专业训练，开展紧急
拉动等实战演练，及时发现整
改战备问题，有效提升现场处
置、巡逻盘查、矛盾化解、服务
群众的能力，强化执法执勤水
平和应急处置能力。

李延泽 钟家军 摄

8 月 2 日下午，大理市巩固脱贫攻坚

推进乡村振兴领导小组第十六次（扩

大）会议暨 2022 年度巩固拓展脱贫攻坚

成果同乡村振兴有效衔接考核反馈问

题整改会议召开，部署重点工作和整改

任务，推动巩固拓展脱贫攻坚成果再上

台阶。

州委常委、市委书记、大理经开区

党工委书记字德海出席会议并讲话 。

市委副书记、市长王剑主持会议。

字德海要求，全市上下要进一步提

高政治站位，充分认识整改工作的重要

性，切实在思想上重视起来、认识上警

醒起来、行动上快速起来，聚焦反馈问

题，深入分析问题和研究解决方案。要

坚持对标对表，原原本本抓整改；坚持

标本兼治，举一反三抓整改；坚持系统

思维，巩固成效抓整改。要知责担责，

狠抓整改落实；积极作为，做好应考准

备 ，以严肃负责的态度开展好整改工

作，绝不能弄虚作假、敷衍塞责，保证按

时、按质、按量完成整改任务。

字德海强调，要抓实返贫监测和精

准帮扶这个基础工作，抓实增加脱贫人

口收入这个中心任务，抓实衔接资金项

目实施这个重点工作，抓实小额信贷这

个关键工作，全力推动年度目标任务圆

满完成，确保大理市在今年考核中达到

“好”的等次。

王剑要求，各乡镇（街道）和市级各

部门要统一思想抓整改、压实责任抓整

改、强化保障抓整改、四级监督抓整改、

知耻后勇抓整改，以更加坚定的决心、

更加精准的措施、更加严实的作风，推

动各项工作落到实处、见到实效。

会上，通报了云南省对大理市 2022
年度巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振

兴有效衔接考核情况及反馈问题、州纪

委监委专项监督检查情况；3 个乡镇和 2
个市级部门就问题整改分别作了表态

发言；研究审议通过了《大理市 2022 年

度巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴

有 效 衔 接 考 核 评 估 反 馈 问 题 整 改 方

案》。

市委常委、常务副市长王选斗，副

市长周志明，市巩固脱贫攻坚推进乡村

振兴领导小组成员单位主要领导，市纪

委监委驻市政府办公室纪检监察组组

长，各乡镇（街道）主要领导、分管领导

等参加会议。

记者 鲍亚颖 杨振飞

近日，大理镇 2023 年“协商在基层”院

坝会议召开，围绕推进西门社区民族团结

进步示范社区创建各项工作开展协商。

会前，参会人员到大理镇银苍社区、

西门社区、中和村民宿客栈、云工开物工

作坊，对民族团结进步示范创建工作进行

实地调研，了解当地文旅产业、乡村振兴、

群众增收等情况，为协商会上积极建言献

策奠定良好基础。

西门社区共有 2128 户 6787 人，辖区居

住着汉族、白族、回族、纳西族、彝族、哈尼

族、傣族等 18 个民族。社区资源丰富、交

通便利、文化底蕴深厚，三月街、元世祖平

云南碑、苍山神祠文物古迹、天龙八部影

视城座落于此，辖区客栈经营、餐饮服务、

商贸旅游、交通运输、文化艺术等产业发

展活跃。

结合调研情况，市政协委员在院坝协

商会上积极建言献策，并表示充分发挥政

协组织优势、资源优势和平台优势，积极

参与西门社区民族团结进步示范社区创

建工作。大家各抒己见，共同交流协商，

现场气氛融洽，协商氛围浓郁，形成了一

致的协商意见：聚焦宣传教育，全方位营

造民族团结进步工作浓厚氛围，铸牢中华

民族共同体意识；聚焦资源整合，积极争

取资金和资源支持，打造民族团结进步示

范社区；聚焦服务能力，丰富工作载体，搭

建便民服务平台，提升社区服务群众能力

和水平，促进各族群众和谐共居；聚焦民

族文化，深入挖掘社区居民民族文化共识

点，加大农文旅与民族团结相结合，促进

各民族交往、交流、交融；聚焦相关政策，

对规范化建设标准方案、考核验收标准和

具体内容进行梳理，加快推进民族团结进

步示范创建工作。

市政协主席赵永祥作指导讲话。

会议要求，市民宗局和大理镇要将协商会上各位

委员和相关部门负责人及代表提出的建议作梳理，

及时归纳整理形成协商意见，按分级落实的原则，按

照程序进行交办，确保协商有成果、见成效。

协商会通报了大理镇上一次协商议事办理情况，

对此次协商议事会议主要协商议题作说明，解读西

门社区民族团结进步示范创建工作相关政策。

市民宗局主要负责人，部分市政协委员，大理镇

相关领导和群众代表参与协商议事。

记者 马丽红 杨振飞

7 月 31 日，大理州女企业

家协会二届二次会员大会暨

五周年年会举行。

大理州女企业家协会于

2018 年 8 月成立，发展至今，

现有会员 149 人，会员企业涵

盖农、林、渔、牧、建、商多个

行业。协会成立以来，在州

妇联、州民政局、州工商联等

主管部门的指导和帮助下，

坚持以“成长、共享、奉献”为

初心，以服务会员企业、促进

女企业家成长为宗旨，以强

化服务、搭建平台、开展交流

为主要手段，不断完善协会自

身建设，积极探索创业创新途

径，主动践行社会责任与担

当，在做好政府与企业间沟通

桥梁和纽带的同时，为助力乡

村振兴、推动大理州经济社会

事业发展作出了积极贡献。

协会先后被授予“大理州三八

红旗集体 ”“乡村振兴巾帼示

范基地”“云南省三八红旗集

体”等荣誉称号，同时也赢得

社会各界和广大群众的关注

和认可，吸引了越来越多的优

秀女性加入。

会议听取了《大理州女企

业家协会年度工作报告》《大

理州女企业家协会年度财务

工作报告》《大理州女企业家

协会年度监事会工作报告》；

审议通过增补副会长、副秘

书长及理事成员名单；宣读

了《关于对先进会员进行表

彰的决定》，并对“优秀团队

管理奖”“特殊贡献奖”“优秀

编导奖”“优秀主持人奖”“优

秀工作者奖”“优秀理事奖”

“优秀会员奖”的获奖单位及

个人进行表彰。

在下一步工作中，大理州

女企业家协会将在党的二十大

精神指引下不忘初心、踔厉

奋 发 ，一 如 既 往 地 谨 守“ 成

长、共享、奉献”的协会宗旨，

致力于为广大女企业家、妇

女创业者施展抱负、建功立

业提供更好的帮助，为促进

女性创业创新、推进妇女事

业发展打造更好的平台，带

领更多优秀女性踊跃投身到

大理州经济社会发展的生动

实践，用奋斗书写巾帼华章。

记者 张益秋 罗晓川

大理市巩固脱贫攻坚推进乡村振兴领导小组第十六次（扩大）会议召开
字德海出席并讲话 王剑主持

大
理
镇
2023
年
﹃
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商
在
基
层
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院
坝
会
议
召
开

大理州女企业家协会二届二次会员大会暨五周年年会举行

1、不乱扔垃圾；
2、不随地吐痰；
3、不硬闯红灯；
4、不乱穿马路；
5、不抢道行车；
6、不大声喧哗；
7、不到处遛狗；
8、不随意吸烟；

9、不乱停车辆；

10、不插队抢座；

11、不乱涂乱画；

12、不摘花踏草；

13、不占道经营；

14、不赌博酗酒；

15、不讲粗脏话。

大 理 市 市 民
基 本 文 明 行 为 15 条
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“这个上面它其实是一种图案，但是有不同

的针法，你从这边来做，小针小针地穿过来。”正

在璞真扎染馆向手工艺人学习扎染技艺的是来

自美国印第安纳大学民俗学博士在读的西雅，

她在璞真扎染馆已经呆了快 5 个月了。这期间，

西雅一直和璞真扎染馆的手工艺人同吃同住同

劳动，开展深度研学。

“来到璞真这边研学，我和她们生活在一起，

正好我可以学习白语，并通过她们去了解当地

的白族文化。”西雅介绍，“我在做我的博士论

文 ，关 于 大 理 地 区 的 手 工 艺 和 非 物 质 文 化 遗

产。白族扎染是国家级非遗，从不同的针法、扎

法、不同的花型进行创作，叔叔阿姨们一直很耐

心地教我。”

在璞真扎染馆，除了开展深度研学的学者

外 ，也 有 许 多 是 第 一 次 到 大 理 体 验 扎 染 的 游

客。今年刚刚大学毕业，准备上研究生的江西

游客张瑜扬选了一幅四叶草的图案，正在耐心

细致地扎疙瘩花。

张瑜扬说：“看了电视剧《去有风的地方》

后，我们相约来大理游玩，想体验一下扎染这种

传统的印染技艺。做扎染可以让我们的心静下

来，感觉很舒服。在这里，大家都专心专注学习

扎染技艺，学习氛围非常好。”

今年 8 岁的沈梓萱也在爸爸沈新的陪同下，

与璞真扎染馆的手工艺人一起学习扎染技艺。

沈新说：“我女儿从小就喜欢画画，画画和扎

染是相通的，都是对美的一种审视，对美的一种

感受，对美的一种表达。通过学习扎染，可以让

她从小接触中国优秀传统文化，同时更加坚定

她对美术、非遗等传统文化的热爱，更好地将画

画和扎染有机地结合起来。”

看着自己花了一个多小时完成的扎染作品，

沈梓萱高兴地说：“今天我学到了扎染就是要先

按照图案把布缝起来，缝好了以后再放进缸里

染色，染好了再把线拆了就是一幅美丽的画，这

是一种很有意义的体验。”

在璞真扎染馆，大家三五成群地围坐在手工

艺人身旁，一边学习扎染技艺，一边体味非遗研

学的魅力。

白 族 扎 染 技 艺 省 级 代 表 性 传 承 人 段 树 坤

说：“璞真扎染馆是国家级非物质文化遗产保

护示范基地。我们注册了一个璞真扎染博物

馆，是免费对外开放的。我们还入选大理州的

‘非遗+旅游’示范点，每年接待中小学生、大学

生、研究生 3 万至 4 万人次。从传统的‘非遗+旅

游’的形式上升到研学的高度，不仅让他们了解

更多的扎染历史、工艺流程，还要制作他们的毕

业设计，每一件扎染作品还植入非遗元素，我们

用这样的方式把大理的研学之路做得越来越

好。”

除了璞真扎染馆外，大理还有很多的地方吸

引大家进行研学游。在位于喜洲古镇的匠志

集，暑期也迎来了大批游客。

“ 我 来 问 一 下 ，这 个 版 能 不 能 把 它 涂 成 红

色？”“不可以的，黑色就是要涂黑色，不可以串

色。首先我们要把墨滚匀，如何识别墨汁的均

匀度呢，就是要听见吱咯吱咯的声音，就证明墨

汁已经均匀了，可以把它涂到版上面。”走进匠

志集的手工体验区，只见喜洲镇周城村甲马版

画传承人张仁华正在教一群 6 岁左右的小朋友

印甲马。

在张仁华的指导下，孩子们有模有样地印制

甲马，大家边听边问边动手，对传统手工艺表现

出了极大的兴趣。

来自上海的游客蒋霖一边看着女儿印甲马，

一边说：“我们之前也不知道有这么一个项目，

进来看了以后，觉得很不错。孩子们平时就喜

欢做一些手工类的项目，他们看到之后特别感

兴趣，我们就让小孩动手自己来尝试一下，可以

体验中华民族的一些传统技艺，非常有意义。”

除了体验甲马版画拓印外，研学团队还可以

根据自身的需求进行甲马手工本制作和甲马版

画雕刻，创作专属于自己的甲马。

张仁华介绍，除了甲马以外，游客还可以在

这里体验手工造纸、瓦猫、土陶、扎染、手工制香

等项目。张仁华说：“暑期我们每天接待的研

学、游学团队大概有 6 个，客流量大致在 1500 人

以内，我们还想再增加体验内容，让游客能够进

行更深度体验。大家来到这里，不仅仅是体验

这门手艺，更是对大理的文化、历史进行深度了

解。”

“欢迎大家来到大理市博物馆，我们眼前展

柜中展示的是李氏墓中出土的文物，大家可以

看一下，有骑马俑、仪仗俑还有我后方的舞乐

俑。我们可以看到，陶俑上的表情、仪态各不相

同，虽然它非常小，但是每一组陶俑、每一个人

物都非常精致。”每天上午，大理市博物馆讲解

员杨妮燕就开始了一天的讲解。

读史可以明鉴，知古可以鉴今。研学活动

中，博物馆也占据了一席之地。进入暑假，大理

市博物馆客流量明显增加，大家跟随讲解员仔

细倾听讲解、认真观看介绍。今年刚刚考上大

学的江苏游客杨一夫和朱润杨一大早就来到大

理市博物馆，他们在一件件展品间流连，被大理

文化的厚重魅力深深吸引。

“我之前也了解过云南，云南的山川地貌与

我 们 江 苏 那 边 差 别 较 大 ，我 对 云 南 非 常 感 兴

趣。每到一座城市，我习惯去参观这座城市的

博物馆。”杨一夫说。

朱润杨说：“博物馆是承载一座城市历史文

化底蕴的地方，通过参观大理市博物馆，让我对

大理这座城市有了更加透彻、全面的了解。”

大家在博物馆畅享文化知识的同时，也开启

了寓教于乐的暑假生活。大理市博物馆副馆长

吴艳说：“暑期到来以后，大量的游客和未成年

观众走进大理市博物馆参观、研学，通过文物来

了解文物背后的故事，让博物馆真正成为开阔

文化视野、增长历史知识、接受传统教育、享受

知识熏陶的窗口。”

研 学 旅 行 ，不 止 于

旅，更在于学。通过研

学，可以帮助孩子们开

阔眼界、增长知识，培养

和 提 高 综 合 素 质 与 能

力。那如何让研学游更

“走心”、更专业，让孩子

们通过深度交流，双向

互动，真正体会到研有

所思、学有所获、旅有所

感、行有所得，在体验中

获 得 更 多 的 知 识 和 成

长，这也是整个研学行

业值得重视与深思的问

题。

学 扎 染 、印 甲 马 、进 博 物 馆 ……

大 理 暑 期 研 学 游 热 度 高
○记者 朱 滢 吴 志 摄影报道

俗 话 说 ，“ 读 万 卷 书 ，行 万 里

路。”近年来，研学游受到了广大家

长和孩子们的青睐。暑期来临，研

学游进入了旺季。大理作为热门的旅游胜地，得天独厚的自然环

境、丰富多彩的历史文化吸引了众多前来开展研学游的游客，本期

《视野周刊》，就让我们一起去看看大理这些热门的旅游研学地。


